
 

 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN 

 

REPUDIO POR LOS DICHOS DEL PRESIDENTE ALBERTO FERNÁNDEZ 

REFIRIÉNDOSE AL ORIGEN DE LA SOCIEDAD ARGENTINA 

 

La H. Cámara de Diputados de la Nación 

 

RESUELVE: 

Expresar el repudio de esta H. Cámara por los dichos del Presidente de la 

Nación Alberto Fernández, al referirse a los orígenes de la Argentina, 

desconociendo la ineludible identidad nacional de los pueblos originarios y el 

aporte de diversas colectividades, y pretendiendo descalificar a otras naciones 

hermanas. Las aclaraciones, lejos de ser pedidos de disculpas, minimizaron los 

daños, dirigiéndose “a los que se sintieran ofendidos”, por lo que se extiende la 

expresión de repudio a tales manifestaciones. 

 

José Luis Riccardo 

Diputado de la Nación 

 

 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS CO FIRMANTES 

Sebastián Salvador – Jorge Enriquez – José L. Patiño – Camila Crescimbeni 

Dina Rezinovsky – Gabriela Lena – Ximena García – Gonzalo Del Cerro  

 Mario Pastori – Lidia Ascárate – María Luján Rey – María de las M. Joury 

Héctor A. Stefani -  Carlos Alberto Fernández 



 

 

 
 

 

 

FUNDAMENTOS 
 

Señor Presidente: 

 

Hoy, 9 de junio de 2021, Alberto Fernández, un ciudadano que se jacta de ser 

docente universitario y que fue elegido por los argentinos para representarnos 

por cuatro años, se expresó en una conferencia de prensa de manera 

repudiable.  

Se trataba de la conferencia de prensa brindada con el Presidente del Gobierno 

de España Pedro Sánchez, en ocasión de su visita oficial, en Casa de Gobierno. 

Suponemos que para mostrar la afinidad de los argentinos con los españoles, y 

citando mal la letra de una canción, que asignó erróneamente a Octavio Paz, 

dijo que, a diferencia de Brasil o Méjico, los “argentinos descendíamos de los 

barcos”, refiriéndose a la gran cantidad de inmigrantes que hicieron grandes 

aportes a nuestro país. 

Parece ocioso explicar la vergüenza que produce que alguien que nos 

representa “ningunee” a los pobladores originarios de este territorio. Si algo 

tiene destacable la Argentina es la forma en que fuimos construyendo, unos y 

otros este país, pero sin duda no seríamos lo que somos si viéramos nuestra 

historia como parece verla Fernández. 

Para empeorar todo, cuando tuvo que aclarar, sólo pidió disculpas al que se 

hubiera “sentido ofendido”, demostrando que ni siquiera se dio cuenta de la 

gravedad de lo dicho. 

De paso, la referencia a Brasil y a Méjico parecía señalar una diferencia, 

justamente con países hermanos, con quienes no cabe duda que es más lo que 

nos emparenta que lo que nos diferencia. 

Sentimos sinceramente que mucho le debemos todavía todos los argentinos que 

reconocemos otros orígenes, a los también argentinos que descienden de los 

pueblos originarios, y hemos tenido iniciativas en tratamiento en esta HCDN 

para paliarlo. 

Pero por ahora, invito a las Señoras Diputadas y los Señores Diputados a 

acompañar esta expresión de repudio.  


